

**Mis en page par :**

Jean-Paul Cousin  
© 2004 FIFA TM

**Graveur du poinçon  
du timbre pour le document  
philatélique :**

Claude Jumelet

**Imprimé en :**  
héliogravure**Couleurs :**

bleu, blanc, orange, jaune, gris

**Format :**vertical 21 x 36  
60 timbres à la feuille**Valeur faciale :**

0,50 €



premier jour



Conçu par  
Jean-Paul Cousin  
Oblitération disponible  
sur place  
Timbre à date 32 mm  
"Premier Jour"

**Vente anticipée****À Paris**

Les jeudi 20 et vendredi 21 mai 2004 (heures restant à déterminer).  
Un bureau de poste temporaire sera ouvert (lieu à préciser).

En vente dans tous les bureaux de poste à partir du 24 mai 2004 et sur le site de La Poste [www.laposte.fr](http://www.laposte.fr).



L'histoire de la FIFA – Fédération internationale du Football Association – commence en 1904 lorsque, le 21 mai de cette année-là, sept associations sportives européennes signent, à Paris, l'acte de fondation de ce qui sera la plus vaste organisation fédérative du football. Aujourd'hui, la FIFA regroupe 204 associations et 250 millions de membres actifs. C'est dire l'engouement qu'a suscité en un siècle le sport le plus populaire du monde et surtout son universalité.

C'est à l'initiative de Robert Guérin, secrétaire de la section football de l'Union Française des Sociétés des Sports athlétiques, que l'idée de créer une instance faîtière du football prend corps à l'occasion de la première rencontre internationale officielle qui a lieu à Bruxelles le 1<sup>er</sup> mai 1904. La réunion d'une assemblée fondatrice jettera les bases des premiers statuts de la FIFA. C'est à Londres, lors des jeux olympiques de 1908, que se tiendra le premier tournoi international. Les Anglais en sortiront vainqueurs. Cependant, le football n'a pas encore acquis la popularité qu'on lui connaît aujourd'hui. Il est alors davantage perçu comme un spectacle que comme une compétition. Il appartiendra à la FIFA de donner au football des règles de jeu uniformes à l'échelle internationale. Ce sont les règles de jeu anglaises qui s'imposeront mais c'est le français qui sera adopté comme langue officielle de la FIFA. Avec Jules Rimet, 3<sup>e</sup> président de la FIFA, cette organisation mondiale connaîtra un essor spectaculaire. Elle passera de 20 membres en 1921 à 85 membres en 1954. La première Coupe du Monde a lieu à Montevideo en 1930. Depuis, l'autorité de la FIFA n'a cessé de s'affirmer grâce à l'énergie de ses présidents successifs, notamment Joao Havelange (1974-1998). Avec 32 finalistes, la Coupe du Monde de 1998 qui a lieu en France bat tous les records de participation par confédération. Par l'émission d'un timbre-poste, la France, berceau de la FIFA, s'associe aux célébrations de son centenaire. Ce sera aussi l'occasion de rappeler qu'il n'y a pas si longtemps, les couleurs du pays ont été portées haut dans le firmament du sport. ■